

Quält einen die Hexe des Nachts in Gestalt eines
Alps, so bestellt man sie auf den andern Morgen,
etwas zu entleihen ("das man nicht hat"), etwa
mit den Worten: "Komm morgen um ein Glehet",
"Glieher" (= "Geliehenes"), oder "Komm morgen
wieder und borg etwas" oder: "In drei Teufels
Namen, komm morgen früh nach einer Leihe". Wer
dann am andern Morgen als erste Person um eine
Leihgabe bittet, ist die H e x e.

(Zimmermann, Volksheilkunde 38; Leo-
prechting, Lechrain 11; Pollinger,
Landshut 113; Eisel, Voigtland 208;
Wuttke 273.)